

Fecha: 04-02-2026
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C
 Tipo: Noticia general
 Título: **Condena por homicidio y cargos por sicariato, extorsión y secuestro: reportan que líder de "Los Pulpos" podría estar en Chile**

Pág. : 7
 Cm2: 489,2
 VPE: \$ 6.425.598

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

Según comandante general de la Policía Nacional del Perú

Condena por homicidio y cargos por sicariato, extorsión y secuestro: reportan que líder de "Los Pulpos" podría estar en Chile

En 2020 cometió el asesinato de un comerciante en la ciudad de Trujillo, y por ese hecho tiene pendiente cumplir con una sentencia de cadena perpetua. Hoy, el Ministerio del Interior de ese país ofrece más de \$126 millones por su captura.

SOFÍA FARIAS G.

"Hay una probabilidad sostenedora de que se encuentre en Chile; lo que sí, estuvo hace unos días en Bolivia, pero las investigaciones continúan y donde se encuentra va a ser ubicado y va a ser capturado", dijo este lunes Óscar Arriola, comandante general de la Policía Nacional del Perú (PNP). ¿El contexto? Jhonsson Smit Cruz Torres (28), alias "Jhonsson Pulpo" y reconocido entre sus pares como el líder de "Los Pulpos", organización criminal originaria de Trujillo —al norte de Perú—, podría estar en territorio nacional, luego que su pareja, Keysi Salvatierra, fuera detenida en Bolivia, país en el cual estaba en compañía de Cruz Torres.

Según consignaron medios peruanos, Salvatierra fue ex-

pulsada desde Bolivia junto a su hija de seis años, y ya está a disposición de la justicia peruana, por su activa participación en el secuestro de comerciantes en la localidad de Trujillo, ubicada a más de 500 kilómetros al norte de Lima, hechos que se vinculan con el giro al que se dedica la organización: la extorsión a comerciantes.

Preliminarmente, se informó acerca de la eventual captura del prófugo, pero esto fue desmentido horas después por Arriola.

He sostenido una comunicación con el director de la Policía de Investigaciones de Chile (Eduardo Cerna), descartando la captura de Jhonsson, pero sigue corroborándose a efectos de con-

firmar esta información", mencionó Arriola.

■ Condena por homicidio y cargos por otros delitos

Desde 2022, la Comisión Evaluadora de Recompensas Contra la Criminalidad (Cercri) de Perú decidió incluir a "Jhonsson Pulpo" en el listado de los más buscados.

Esto, ya que sobre los hombros de Cruz Torres pesa una cadena de cadena perpetua por el homicidio de un comerciante ocurrido en marzo de 2020 en Trujillo, y hoy las autoridades de ese país ofrecen \$500 mil soles por su captura —algo así como \$126 millones—. Pero dicha cifra fue elevada en septiembre de 2024, pues previamente se

prometían \$75 mil soles —aproximadamente \$19 millones— por su ubicación, esto, por medio del Programa de Recompensas del Ministerio del Interior de ese país.

Junto a lo anterior, también es buscado para enfrentar procesos por ilícitos como sicariato, extorsión y el secuestro de al menos cuatro personas.

A inicios de 2025, Perú envió desde Trujillo hacia Chile al coronel Víctor Revoredo Farfán, para desempeñarse como agregado policial de la Embajada de Perú en el país, con el objetivo de seguir los pasos de Cruz Torres. En su paso por Chile —que se extendió por seis meses— y en coordinación con Interpol y la PDI, Revoredo participó en la detención de 15 criminales peruanos, incluidos varios integrantes de "Los Pulpos".

Tu dato te recompensa

Buscamos a:

Jhonsson Smit Cruz Torres

Estado: Requisitoriado Lugar de RO: La Libertad - Trujillo
 Sexo: Masculino Delito: Robo agravado

Denúncialo al **0800 40 007** Garantizamos la protección de tu identidad **S/ 500 000**

AYÚDANOS A ENCONTRARLO
www.recompensas.pe





Jhonsson Cruz (28) tiene un amplio prontuario policial, además de mantener una orden de captura internacional.

■ Despliegue de "Los Pulpos" en Chile

Las operaciones de esta organización criminal comenzaron a ser detectadas por las autoridades en 2021 luego que se desplegaran en comunas de la zona centro norte de la Región Metropolitana (RM) como Santiago, Independencia o Recoleta.

En esa línea, diferentes indagatorias del Ministerio Público los ubican como parte de las bandas responsables del aumento en los niveles de homicidios, centrando buena parte de sus operaciones en la comuna de Recoleta. De hecho, en 2024 ocho personas fueron detenidas en esa comuna luego que el Laboratorio de Carabineros (Labocar) y el Grupo de Operaciones Especiales (GOPE) de Carabineros

allanaran cerca de diez viviendas asociadas a "Los Pulpos", cuya indagatoria comenzó a partir de una denuncia por disparos injustificados en la vía pública.

Por otra parte, otras detenciones han golpeado a la organización. Una de las más relevantes ocurrió en enero de 2024, cuando Luis Alberto Daga Lozano, alias "Paocolo", el líder en Chile de esta organización, fue detenido en Conchalí. Además, se le acusa de otros tres delitos, entre ellos, extorsión e incendio.

Consultados desde el Ministerio Público indicaron que, de momento, no mantienen antecedentes sobre la presencia de Cruz Torres en el país.